möglich, auf breiterer Grundlage neue, reale Arbeitsnormen einzuführen, die Technologie mit Hilfe der Arbeiter besser auszunutzen und die Normenarbeit auf einer breiten Grundlage zu entwickeln.

Eine andere Methode zeigt das Bestreben der Arbeiter, den täglichen Kampf um die Übererfüllung des Planes zu führen und sich im Wettbewerb konkrete Ziele zu stellen. Eine große Bedeutung hat diese Methode für die Ausarbeitung der Planvorschläge der Betriebe, indem sie auf der Grundlage der auf den Arbeitsplatz aufgeschlüsselten Pläne die beste Einbeziehung der Arbeiter in die Plandiskussion ermöglicht. Die Initiatoren dieser Bewegung sind die Genossen Christoph und Wehner.

Die Arbeiterklasse fand in ihrem Kampf um die Steigerung der Produktion immer mehr die aktive Unterstützung der Angehörigen der Intelligenz. Besonders ausgeprägt zeigt sich das bei der SDAG Wismut und in einigen Braunkohlenwerken, wo die Ingenieure Verpflichtungen übernommen haben, die Erfüllung der Wettbewerbsziele durch konkrete Maßnahmen zu unterstützen. Unter der Intelligenz setzt sich mehr und mehr die Erkenntnis durch, daß zur Lösung unserer Aufgaben, zur weiteren Entwicklung der Technik und Steigerung der Produktion die enge Zusammenarbeit mit den Aktivisten und Neuerern der Produktion, die sozialistische Gemeinschaftsarbeit, von ausschlaggebender Bedeutung ist.

Die Entwicklung der Landwirtschaft

Der IV. Parteitag gab die Direktive, den Ausbau der MTS als der wirtschaftlich-technischen und kulturell-politischen Basis der Arbeiterklasse beim Aufbau des Sozialismus auf dem Lande zu beschleunigen, um auf der Grundlage der sich ständig entwickelnden Technik die Hektarerträge zu erhöhen, die Futterbasis zu erweitern und die tierische Produktion schnell zu steigern.

Die Anwendung der modernen Technik und der Erkenntnisse der modernen Agrarwissenschaft erforderte vor allem politisch und fachlich gut ausgebildete Kräfte. Deshalb rief das 21. Plenum des Zentralkomitees die Arbeiterklasse auf, ihre Besten zur Festigung des Bündnisses zwischen Arbeiterklasse und werktätigen Bauern, zur Unterstützung der sozialistischen Entwicklung der Landwirtschaft auf das Dorf zu entsenden.